

OLIVER RODRÍGUEZ

Esposados de pies y manos, ocho de los 11 imputados —tres de ellos son internos de la cárcel de La Serena, que comparecieron por Zoom— ingresaron a la sala 501 del Centro de Justicia, donde funciona el 8º Juzgado de Garantía de Santiago, para escuchar los cargos que la Fiscalía Metropolitana Oriente formuló respecto de ellos por delitos como estafa reiterada, asociación delictiva, lavado de activos, falsificación de instrumento privado y usurpación de identidad, los cuales se dividen según la participación de estos en la que ha sido denominada como una "red criminal" que durante el año pasado cometió diversos fraudes a, al menos, cinco víctimas, por los que hasta ahora se contabiliza un monto cercano a los \$1.000 millones. Dos integrantes de la banda, en tanto, permanecen prófugos.

Si bien durante la audiencia de formalización la mayoría de los involucrados escuchaba sin mayor reacción, a medida que avanzaba el relato de la fiscal Alejandra Godoy respecto del *modus operandi* que habrían utilizado, algunos se miraban entre sí, y otros incluso sonreían ante ciertos detalles. Por ejemplo, como cuando la persecutora aseveró que uno de ellos le había asegurado a una de las víctimas que era un funcionario encargado de evitar fraudes en todos los bancos, pese a haberse presentado como funcionario del Banco de Chile.

Tanto por el monto involucrado como por su perfil público, la víctima que ha adquirido mayor notoriedad en el caso es la actriz nacional Amparo Noguera, a quien los imputados habrían estafado con cerca de \$700 millones. Según los datos entregados por el Ministerio Público, el fraude a la interpreté se extendió entre el 1 y el 8 de octubre pasado, con múltiples comunicaciones vía telefónica e incluso visitas de falsos funcionarios de la Policía de Investigaciones.

#### ■ Supuesta banda extranjera

El inicio de la estafa fue a través de un llamado de una de las imputadas que, haciéndose pasar por ejecutiva del Banco de Chile, le señaló a Noguera que sus cuentas bancarias habían sido intervenidas. Luego de eso, la contactó otro involucrado diciendo ser un funcionario de la PDI.

Según la fiscal Godoy, él le dijo que "una banda de criminales

Formalización de 11 imputados continúa hoy en el 8º Juzgado de Garantía de Santiago

# Estafa a Amparo Noguera duró una semana y banda intentó extender el fraude hacia su padre, Héctor

La actriz entregó cerca de \$400 millones en efectivo, incluyendo un crédito que contrató siguiendo instrucciones, aunque los delincuentes también hicieron múltiples y millonarias compras con sus tarjetas en tiendas de electrónica y ropa deportiva.



**AUDIENCIA.**— Ocho imputados estuvieron en la sala del 8º Juzgado de Garantía de Santiago, mientras que tres escucharon los cargos desde la cárcel de La Serena.

de nacionalidades colombiana, peruana y chilena estaban detrás de sus cuentas bancarias, queriendo realizar compras y transferencias, buscando hacerse de todo su patrimonio y que la banda tenía redes por todo el país, incluso internacionalmente".

Junto con esto, añadió la persecutora, le señaló a la actriz que "esto se habría generado debido a que una persona cercana habría entregado información personal de la víctima e incluso fotografías del interior de su domicilio, en las que aparecían sus pertenencias de valor y que la venían siguiendo desde el mes de agosto del año 2025".

Así comienza una serie de entregas de información por parte de Noguera a supuestos funcio-

narios de la PDI que concurrieron durante los siguientes siete días a su domicilio. Todo esto, además, mientras mantenía comunicación con un supuesto ejecutivo del Banco de Chile que la asesoraría en el proceso, con quien mantenía comunicación también a través de mensajería, enviándole fotos de sus objetos de valor, además de darle todas sus claves bancarias.

Durante esos días, la banda realizaría múltiples compras con distintos productos bancarios de Noguera, muchas de las cuales autorizaba la propia víctima, siguiendo las indicaciones que le daban los presuntos investigadores, con la excusa de que así tendrían evidencias en contra de la supuesta banda en

extranjeros que tenía intervenidas sus cuentas.

Incluso, una de las imputadas llamó al banco para intentar desbloquear una tarjeta de crédito haciéndose pasar por Noguera, pero no lo logró debido a que le pidieron comunicarse desde el número de la actriz que tienen registrado. Ante esto, avisó a los líderes de la banda quienes, mediante engaño, consiguieron que la víctima llamara al banco y desbloqueara dicha tarjeta.

#### ■ Cuatro entregas de efectivo

Además, le pidieron vaciar sus cuentas bancarias y entregar todo el dinero que hubiera en ellas, en efectivo, a los detectives que así tendrían evidencias a su casa.



**Amparo Noguera**, actriz chilena estafada por delincuentes.

En la investigación constan cuatro momentos clave respecto de esto.

El 2 de octubre, por ejemplo, los estafadores le dijeron a Noguera que tenía un crédito preaprobado por \$48.700.000, y que debía retirarlo, a lo que ella accedió. Mientras seguía en contacto con uno de ellos, la fiscal Godoy detalló que le permitieron quedarse con \$200 mil para gastos personales, entregando \$48.5 millones a los falsos policías que fueron a su casa.

Al día siguiente, la actriz retiró \$106 millones del banco, repitiendo la dinámica de entrega. Este dinero, según la fiscalía, correspondía a montos en fondos mutuos. Posteriormente, el 7 de octubre, retiraría \$93 millones y al día siguiente, otros \$150 millones, entregándoselos a la banda. Mientras todo esto ocurría, se registraron millonarias compras en Nike, Mac, casas de cambio e incluso en el Casino de Viña del Mar, algo que se repitió con otras de las víctimas.

El 8 de octubre, luego de entregar los \$150 millones, uno de los falsos policías le envió un video temporal con la supuesta detención de la banda en La Catedral, señalándole que todo había

terminado. Después de eso, uno de ellos pasó a su domicilio a retirar un teléfono y tarjetas SIM que le habían proporcionado en los días anteriores.

Si embargo, vía telefónica intentaron extender el fraude hacia el padre de la artista, el también actor Héctor Noguera, quien falleció el 28 de ese mes.

"Le señalaron a la víctima que lo mismo que le había pasado a ella se lo podrían hacer a su padre, pues él también mantenía una cuenta del Banco de Chile y la banda había dado con el porque la había seguido hasta el domicilio de este", dijo la fiscal, agregando que le instruyeron ir a la casa de él y entregar todas las especies de valor. Una vez ahí, fue la esposa de Noguera, Claudia Berger, quien le advirtió que podría ser víctima de una estafa.

Tras insistirle al falso policía que necesitaba recuperar sus especies y dinero, descubrió que había sido engañada. "A las 16:35 horas, la víctima llama llorando a su ejecutiva bancaria, a quien le relata la forma en que la habían estafado", consignó la fiscal.

#### ■ Abogado de Noguera: "Ha confiado en las instituciones"

En la audiencia de ayer, que continuará hoy, se conoció que el abogado Miguel Schurmann representa a Noguera, quien presentó una querella en contra de los imputados.

Sobre el estado de su representada, el abogado señaló que "ella ha confiado en las instituciones, contrató abogado, hizo la denuncia respectiva. La fiscal que tomó la investigación, Alejandra Godoy, ha hecho una investigación muy acuciosa, y en esa medida, ella esperaba (...) el resultado que probablemente es el que va a ser (...), o sea, que no quede (en) impunidad".